



土気南中

学校だより 第4号
令和7年7月9日（水）
千葉市立土気南中学校
千葉市緑区あすみが丘4-38
Tel 043-295-0777

「残心」 部活動激励会より抜粋

校長

7月2日（水）部活動激励会を実施しました。各部から総合体育大会、展覧会への意気込みが発表され、その声の大きさやきびきびした動きに、たくましさや潔さ、頼もしさを感じました。いよいよ5日から総合体育大会が始まりました。ぜひ、全力で取り組み悔いの残らないようにしてほしいです。

さて、部活動激励会では、剣道の「残心」についてお話ししました。「残心」とは、日本伝統の武道の世界に伝わることばで、試合が終わった後も、相手の攻撃があるかもしれないということで油断をしないことを表します。この「残心」には2つの意味があります。1つは、この文字を反対に読めばわかる通り「こころをのこす」となり「心を途切れさせてはならない」という教えで、何に取り組んだとしても「自分がやったことに心を残して、責任をもち、やりっぱなしにしてはならない」という教えに通じるものです。

2つ目は感謝の気持ちをもつということです。武道には、道具があり、汗や涙を流す場所（武道場）があるので、そのため自分を鍛える練習をすることができます。練習後には使った道具を拭いたり、磨いたり、使った場所を掃き清めてお礼の気持ちが表します。又、指導者や仲間への感謝や思いやりの心を大切にしています。

総体が終わった最後の瞬間、この「残心」という言葉を思い出してほしいと思います。最後の大会で負けたあとに、今まで支えてくれた家族や友達、後輩、対戦相手や指導に携わっていただいた方、使った道具に感謝の気持ちをもってください。そして、部活動を引退した後も、今まで練習してきたことに誇りをもって、気持ちを切らさず、次の目標に向かって励んでほしいと思います。

部活動の集大成 この夏にかける！

野球部 部長

私たちの目標は、市総体優勝、県大会1回戦突破です。私たちは、総体に向けて、気持ちを一つにして練習をしてきました。その成果を発揮できるように、精一杯頑張ります。応援よろしくお願いします。

サッカー部 部長

サッカー部は、これまで総体での千葉市ベスト8を目標として、日々練習を重ねてきました。自分たちの努力を信じて最後まで粘り強く戦います。応援よろしくお願いします。

陸上競技部 部長

私たち陸上競技部は、個人で戦う競技なので、総体では、一人一人が悔いの残らないように全力を出し切って、思う存分戦いたいです。目標は県大会出場です。応援 よろしくお願いします。

バスケットボール部 部長

私の抱負は、総合入賞することです。これは、1年の時、先輩たちに憧れて、ずっと目指してきたものです。我がメンバーは人数は少ないですが、陸上好きばかりが集まっています。自分達の力を信じ最後まで頑張ります。一緒にがんばろー！

バスケットボール部 部長

自分の代になってからこれまでの大会で良い結果を残せず、納得のいかないことばかりで悔しい思いをしてきました。今回は中学校生活最後の試合となるので、部長として3年生として最後まで責任をもって皆をリードし、頑張りたいです。



バスケットボール部 部長

私たちは県大会を目標にしてきました。この1年は合同部活動という前例のない形に戸惑うこともありましたが、今は信頼できる仲間と一緒にやれることをうれしく思います。目標に向けて部員一同全力を尽くします。応援お願いします。

バレーボール部 部長

私たちは、春大・新人戦と同じ相手と1勝1敗になっており、今回決着をつけます。この因縁の相手と戦うのも、今のメンバーでできる最後の総体です。全力で楽しんで、最高の試合にして勝ちたいです。

バレーボール部 部長

私は2年間部長を務め、今年は部長会長も務め、貴重な体験をすることができました。部活動で悩むことはたくさんありました。ずっと支えてくれたメンバー、先生方、家族に感謝し、1つ1つのプレーに集中して全力で挑みます。

バドミントン部 部長

僕たちは、県大会ベスト8を目指して日々努力してきました。3年間の思いをラケットに込めて、最後まであきらめずに目標に向かって頑張ります。皆さん、応援よろしくお願いします。

バドミントン部 部長

私たちは部員数が多いが故にぶつかった壁がたくさんあり、それを皆で団結して乗り越えてきました。総体で勝ち上るることは簡単ではありませんが、ずっと支え合ってきた仲間と自分たちの努力を信じて、諦めず、私達らしく戦い抜きます。

卓球部 部長

個人戦では、県大会に出場できるように全力で立ち向かいいます。団体戦では、千葉市ベスト16を目指し、掲げた目標を胸にチーム一丸となって後悔のない試合ができるよう頑張ります。応援、よろしくお願いします。

卓球部 部長

私たちは県大会出場を目指しています。今まで悔しい想いをすることが多かったのですが、今回の総体では、今まで以上に気合を入れて、みんなで県大会に出場できるよう最後まであきらめずに頑張ります。

吹奏楽部 部長

私たち吹奏楽部は、目標の「全輝奏心」を胸に後悔のない、楽しかったと思える演奏をしたいと思います。大変だったこと、辛かったこと、いろいろあったけれど3年生として、部長として、最後に笑顔で終われるようにしたいです。

演劇部 部長

私は今回のコンクールで去年を超える舞台にしたいです。3年生は最後のコンクールになりますが、今まで皆と一緒に頑張ってきた3年間の思いを全て発揮できるように頑張ります。先生方や保護者の皆さん、応援をよろしくお願いします。

美術部 部長

私たち美術部は、この夏、中学校美術部展に参加します。今回の作品のテーマは「空」。部員それぞれが、季節や時間帯の異なる二つとない空を描いています。美術部として学んできたことを最大限に生かし部員一同、励んでいきます。

ボランティア部 部長

各部活動の皆さん、暑くて忙しい中、練習本當にお疲れ様です。皆さん的一生懸命な姿を見ていると、私たちも気合が入ってきます。どうか、今までの自分の努力を信じて、思う存分楽しんでください。私たちも、一生懸命応援しています

ちば夢チャレンジ☆パスポート・プロジェクト 2025(夏)

千葉ロッテマリーンズの公式戦ホームゲームへの無料招待並びにキャリア体験プログラムを実施します。下記URLから確認・申し込みをしてください。

<https://m-ticket-rsv.marines.co.jp/chibayume-juniorhighschool/>

●●給食費及び学校徴収金の引き落としについて●●

7月25日(金)は、給食費等の第2期振替日、8月25日(月)は第3期振替日です。前日までに口座残高の確認をお願いします。第2期の引き落としができない場合は8月15日(金)に再振替を行います。